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Dt. Racketlon Verband e.V. 

 

 
An alle Spieler des Deutschen Racketlon Verbandes   Berlin, 24.09.2018 

 

 

Protokoll zur Mitgliederversammlung 2018 

 

Ort: Tespo Sportcenter Kaarst, Raum: Kegelbahn, An der Wegscheider Heck 2 in 41564 Kaarst 

Versammlungsleiter: Frank Kleiber, 1. Vorsitzender (V) 

Protokollführer: Cornelius Radermacher 

Datum: 22.09.2018 

Beginn: 19:59 Uhr 

Ende: 22:23 Uhr 

 

TOP 1 Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

V eröffnet die ordentliche Mitgliederversammlung und begrüßt die anwesenden Mitglieder. 

V stellt fest, dass die Tagesordnung mit der Einladung der Versammlung angekündigt war. 

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit der 

Mitgliederversammlung 

V stellt die satzungsgemäße Einberufung und Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung fest. 

V teilt mit, dass 34 Mitglieder anwesend sind (inklusive Vorstand). Davon sind 34 Mitglieder 

stimmberechtigt (siehe Anlage „Teilnehmerliste“). 

TOP 3 Wahl des Schriftführers 

Cornelius Radermacher wird als Schriftführer gewählt. 

TOP 4 Zweijahresbericht der Vorstände 

a) 1. Vorsitzender 

Die Anforderungen der DSGVO werden durch 2 Dokumente abgedeckt, die von allen Spielern 

unterschrieben worden sind. 

Die neue Bundesligasoftware wurde kostengünstig (ca. 1.000 Euro) durch Florian Baumgartner 

umgesetzt und implementiert. Eine Lösung durch Sportduell hätte ca. 10.000 Euro gekostet. 
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Die hinterlegte Satzung beim Amtsgericht Fürth ist von 2007. Da bei den letzten 

Satzungsänderungen von einer späteren Version ausgegangen wurde, sind diese nichtig. 

Michael Eubel unterstützte Christian Börner in seiner Funktion als Kassenwart, da dieser noch 

keinen Zugriff auf die Konten hatte. 

Bei den Weltmeisterschaften in der Schweiz konnte folgende Erfolge verzeichnet werden: 

 Elite Team: 3. Platz 

 Ü45 Team: Weltmeister 

 U16 Team: 3. Platz 

 Damen Elite: 2. Platz – Astrid Reimer-Kern 

 Damen D: Weltmeisterin – Orianne Perdrix 

 Ü40 Damen: Weltmeisterin - Anita Völkel 

Deutsche Meisterschaften wurden an einem separaten Termin (nicht am Bundesligawochenende) 

durchgeführt. Insgesamt nahmen 47 Spieler/-innen teil. Gewonnen haben: 

 Herren: Elmar Schaub 

 Damen: Heike Voigt 

 Herren-Doppel: Jörg Kanonenberg / Korbinian Heim 

Durch Sportduell wurden 17 Tagesturniere organisiert. 

Aktuell gibt es 5 Bundesligen mit 33 Mannschaften, wobei in der Rückrunde 2 Mannschaften 

zurückziehen mussten. Das Wachstum stagniert in den letzten Jahren. Die nächste Bundesliga-

Hinrunde wird Ende April 2019 in Braunschweig stattfinden. 

Butterfly und Oliver konnten als Sponsoren bis Ende 2020 gebunden werden. Weiterhin unterstützte 

die ESG Edelmetall-Service GmbH & Co. KG den Deutschen Racketlon Verband mit einer Spende 

i.H.v. 5.000 Euro. 

Die E-Mail-Kommunikation verläuft sehr schleppend, da nicht alle Vereine reagieren.  

 In Zukunft werden Fristen gesetzt und keine Antwort als Zustimmung gewertet. 

b) 2. Vorsitzender 

Robert Szymczak ist als 2. Vorsitzender zurückgetreten und nahm nicht an der 

Mitgliederversammlung teil. Er wird von V vertreten (siehe TOP 4a). 

c) Kassenwart 

Das Jahresbudget liegt bei 15.000 Euro. Im Vergleich hat der österreichische Racketlon Verband 

130.000 Euro zur Verfügung. 

Die deutschen Meisterschaften und Bundesliga nehmen den größten Teil des Budgets in Anspruch 

(ca. 11.000 – 12.000 Euro) 

Es wurden außer der Spende der ESG Edelmetall weitere knapp 2.500 Euro gespendet 

Insgesamt wird ein Überschuss von ca. 1.300 Euro erzielt und der aktuelle Kontostand beträgt 9.000 

Euro 
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TOP 5 Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfung wurde von Amke Fischer und Joachim Gersdorf durchgeführt. Die 

Kassenprüferin Amke Fischer berichtete mündlich über die Durchführung der Kassenprüfung. 

Bezüglich der Kassen-, bzw. Kontoführung und auch der vorgelegten Belege gibt es keinerlei 

Beanstandungen. Alles wird ordnungsgemäß verbucht, belegt und von den Kassenprüfern 

abgenommen. Es wurden jedoch nur die Belege ab 2017 geprüft. Das Jahr 2016 wird zeitnah 

geprüft und durch eine außerordentliche Mitgliederversammlung bestätigt werden. 

Von den Mitgliedern gibt es keine Fragen zum Bericht der Kassenprüfer. 

TOP 6 Abstimmung über eine vollständige Änderung der Satzung 

V erklärt kurz die wesentlichen Änderungen der Satzung, welche auch im Vorfeld per E-Mail verteilt 

worden sind. 

Die Mitglieder entscheiden sich einstimmig für eine offene Abstimmung. 

Der Antrag zur Änderung der Satzung wird einstimmig angenommen (34 „Ja“, 0 Enth., 0 „Nein“). Die 

Verlegung des Sitzes nach Moers wird bestätigt. 

TOP 7 Abstimmung über Änderung der Wettspielordnung 

a) Wer steigt auf und ab im Falle von Mannschaftszurückziehungen 

Der Vorstand erarbeitet einen Vorschlag, der in die Deutsche Racketlon Liga Ordnung eingebracht 

wird. 

b) Einsatz einer Dame anstelle eines Herrn in der untersten Mannschaft eines Vereins 

Die Mitglieder akzeptieren generell den Vorschlag, dass dieser nicht nur für die „unterste Liga“ gilt. 

Der Vorstand erarbeitet einen Vorschlag, der in die Deutsche Racketlon Liga Ordnung eingebracht 

wird. 

c) Ersatzstellung von anderen Vereinen zur Vervollständigung von Mannschaften mit 

Personalproblemen 

Die Mitglieder akzeptieren generell den Vorschlag. Die Ausleihe sollte aber auf nur für die Hin- bzw. 

Rückrunde gelten. Der Vorstand erarbeitet einen Vorschlag, der in die Deutsche Racketlon Liga 

Ordnung eingebracht wird. 

d) Einführung einer neuen Punktevergabe zur Saison 2019: 5 Punkte pro Spiel 

Die Mitglieder sind generell für eine alternative Punktevergabe. Die vorgestellte Lösung mit maximal 

5 Punkten könnte jedoch zu größeren Ungerechtigkeiten führen. Die Punktevergabe der 

ChampionsLeague könnte hier als Vorlage dienen. Der Vorstand erarbeitet einen Vorschlag, der in 

die Deutsche Racketlon Liga Ordnung eingebracht wird.
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TOP 8 Entlastung des Vorstandes 

Aus der Mitte der Versammlung wird die Entlastung des Vorstandes beantragt. Die Mitglieder 

entscheiden sich einstimmig für eine offene Abstimmung. 

Der 1. Vorsitzende wird einstimmig bei einer Enthaltung entlastet (31 „Ja“, 1 Enth., 0 „Nein“). 

Der 2. Vorsitzende wird einstimmig bei drei Enthaltung entlastet (29 „Ja“, 3 Enth., 0 „Nein“). 

Der Kassenwart wird vorbehaltlich der Nachprüfung für das Jahr 2016 einstimmig bei einer 

Enthaltung entlastet (31 „Ja“, 1 Enth., 0 „Nein“). 

TOP 9 Wahl des Versammlungsleiters 

Michael Eubel wird als Versammlungsleiter für die Neuwahl des Vorstands vorgeschlagen. Er stimmt 

zu und wird einstimmig gewählt. 

TOP 10 Neuwahl des Vorstandes 

a) 1. Sportwart 

Michael Eubel bittet um Vorschläge für die Wahl des 1. Sportwartes. 

Es wird Thorsten Bäumer vorgeschlagen. 

Dieser würde das Amt des 1. Sportwartes übernehmen. 

Die Mitglieder entscheiden sich einstimmig für eine offene Wahl. 

Thorsten Bäumer wird einstimmig gewählt (34 „Ja“, 0 Enth., 0 „Nein“). 

Thorsten Bäumer nimmt die Wahl zum 1. Sportwart an. 

b) 2. Sportwart 

Michael Eubel bittet um Vorschläge für die Wahl des 2. Sportwartes. 

Es wird Thomas Knaack vorgeschlagen. 

Dieser würde das Amt des 2. Sportwartes übernehmen. 

Die Mitglieder entscheiden sich einstimmig für eine offene Wahl. 

Thomas Knaack wird einstimmig gewählt (32 „Ja“, 2 Enth., 0 „Nein“). 

Thomas Knaack nimmt die Wahl zum 2. Sportwart an. 

c) Kassenwart 

Michael Eubel bittet um Vorschläge für die Wahl des Kassenwartes. 

Es wird Christian Börner vorgeschlagen. 

Dieser würde das Amt des Kassenwartes übernehmen. 

Die Mitglieder entscheiden sich einstimmig für eine offene Wahl. 

Christian Börner wird einstimmig gewählt (34 „Ja“, 0 Enth., 0 „Nein“). 

Christian Börner nimmt die Wahl zum Kassenwart an.
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d) 2. Vorsitzender 

Michael Eubel bittet um Vorschläge für die Wahl des 2. Vorsitzenden. 

Es wird Jenny Schmitz vorgeschlagen. 

Diese würde das Amt des 2. Vorsitzenden übernehmen. 

Die Mitglieder entscheiden sich einstimmig für eine offene Wahl. 

Jenny Schmitz wird einstimmig gewählt (34 „Ja“, 0 Enth., 0 „Nein“). 

Jenny Schmitz nimmt die Wahl zum 2. Vorsitzenden an. 

e) 1. Vorsitzender 

Michael Eubel bittet um Vorschläge für die Wahl des 1. Vorsitzenden. 

Es werden Frank Kleiber und Thorsten Deck vorgeschlagen. 

Frank Kleiber würde das Amt des 1. Vorsitzenden übernehmen. Thorsten Deck steht für die Wahl 

nicht zur Verfügung. 

Die Mitglieder entscheiden sich einstimmig für eine offene Wahl. 

Frank Kleiber wird einstimmig gewählt (29 „Ja“, 5 Enth., 0 „Nein“). 

Frank Kleiber nimmt die Wahl zum 1. Vorsitzenden an. 

TOP 11 Wahl der Kassenprüfer 

V übernimmt die Versammlungsleitung wieder. 

V bittet um Vorschläge für die Wahl der Kassenprüfer. 

Es werden Kai Stange und Lars Ochsenknecht vorgeschlagen. 

Kai Stange und Lars Ochsenknecht würden das Amt der Kassenprüfer übernehmen. 

Die Mitglieder entscheiden sich einstimmig für eine offene Wahl. 

Kai Stange und Lars Ochsenknecht werden einstimmig gewählt (34 „Ja“, 0 Enth., 0 „Nein“). 

TOP 12 Anträge / Verschiedenes 

Der Vorstand sollte sich genauer über den Haftungsausschluss bei Turnieren und der Bundesliga 

informieren und gegebenenfalls eine entsprechende Versicherung abschließen. Nach Prüfung der 

rechtlichen Situation wird der Vorstand die Mitglieder entsprechend informieren. 

TOP 13 Schlusswort des 1. Vorsitzenden - Schließung der Versammlung 

V schließt die Mitgliederversammlung um 22:23 Uhr. 

 
 
__________________________________________ 
Ort, Datum       Versammlungsleiter/1. Vorsitzender 

_____________________________________ 
Ort, Datum                        Schriftführer 

 

 

    ___________________________________________ 

    Ort, Datum        2. Vorsitzende     


